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上海威贸电子股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假

记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担个别及连带法律责任。 

 

上海威贸电子股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022年 3月 3日接待

了 15家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2022年 3月 3日 

调研地点：公司会议室 

调研形式：现场调研和网络调研 

调研机构：安信证券，东方证券，国海证券，中泰证券，国泰君安证券，华

鑫证券，东莞证券，鑫疆投资，晨鸣资管，华夏基金，汇添富基金，乘舟投资，

申万研究，嘉实基金，高申资本 

上市公司接待人员：董事长、总经理周豪良先生，副总经理、董事会秘书周

威迪先生 

 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

问题 1、公司未来的业务增长点是哪一块？目前的客户水平偏向高端，是

否考虑向更大众化的业务线延伸？ 

回答：公司未来的业务增长点主要在三个方面：家电行业为主力业务，新

能源汽车行业和工业自动化是业务爆发点，同时净水环保、高铁、医疗等其他

行业保持稳步增进。公司在家电领域的业务保持着高速增长的态势，而新能源

汽车前景非常好，公司近几年加大了对该行业的开发和研究，同时工业自动化

的产品需求特点是小批量多品种，非常符合公司定制化产品的生产模式。公司



属于行业内的中小规模公司，虽然募投项目新建了产房、扩增了产能，但是应

对庞大的超过千万亿的市场，综合来说公司的产能仍旧是有限的。因此现阶段

我们还是以高端客户的需求为主，在维护好高端客户需求且产能有富余的情况

下，公司也会积极开拓面向更大众化市场的客户。 

问题 2、目前各项主营业务的毛利率情况如何？ 

公司一贯坚持生产高品质产品的战略，主要服务海内外优质客户，因此要

求的毛利率会相对较高。通过长时间的合作，公司的产品、技术与服务获得了

国内外客户的一致认可，并从原来的 OEM模式转变为 ODM模式，在项目早期积

极介入客户研发，为客户提供产品设计、原材料选型、生产工艺优化等建议。

因此，相比国内同行企业，公司与客户高度捆绑，毛利率水平会相对高一些。

目前公司的主营产品中，工业自动化行业的毛利率相对较高，这也是公司未来

的增长领域之一。公司将会继续释放产能，覆盖新厂房折旧，进一步稳定毛利

率。 

问题 3、公司目前的募投项目，当前产能利用率情况怎么样？未来的产品

结构上有何规划？   

回答： 公司新厂房建筑面积为 31,750.39 平方米，较之前老厂房的建筑

面积增加了 21,800.37 平方米。公司新建厂房设计产能主要包括智能控制组

件 800 万套/年、智能连接组件 4,600 万套/年。公司老厂房设计产能为注塑

集成件 225 万件/年、线束组件 3,900 万件/年。新厂房设计产能中的智能连

接组件与老厂房的线束组件为同一 产品，因此线束组件设计产能提升 18%。

智能控制组件为注塑集成件加 PCBA 产品，其中注塑集成件 600 万套、

PCBA200 万套。注塑集成件设计产能增加 166%，PCBA 全部为新增产能。  

目前，公司新厂房已有 24,000 平方米投入使用，并预留了 7,000 平方米

为后续发展。在已有投入使用的产能中，公司目前产能利用率达到 60%-80%。

公司新设立的 PCBA 车间预计将为公司贡献千万级的销售收入。未来公司将专

注于产品集成化，为客户提供含线束、PCBA、注塑结构件的集成电子组件。因

此，在产能利用率和产量不变的情况下，随着集成件产品单价的上升，公司销

售收入增幅预计高于产能增幅。 

问题 4、公司的 IDC刺破技术，可以为奔驰 C级供货，该项技术其实很多



其他小厂也都有，公司相较之下该技术的优点在哪儿？ 

回答：公司始终坚持投入并研发行业领先的尖端设备来满足客户的需求。

相较于其他公司，通过与德国 LUMBERG的合作，公司实现了国内汽车行业 IDC

刺破式连接器线束的全自动生产，实现了裁线、压接端子、高压测试、线序测

试、深度测试等全工序自动化生产，可以满足最多同时生产加工 6种不同颜色

的电线，以 1 米线长计算，最高生产节拍可达到每 PIN 位 0.21 秒。目前公司

应用此技术为北京奔驰供应新款 C级轿车尾灯线束。 

问题 5、公司目前的新能源汽车客户除了北汽和奇瑞，还有没有引入新的

客户？ 

回答：公司对于开拓新能源汽车业务一直秉持积极而谨慎的态度。该行业

之前几年竞争非常激烈，当前活跃在市场上的新能源汽车企业都是大浪淘沙之

后留存下来的，因此与这些企业合作更具稳定性。公司在积极积累新能源高压

汽车线束技术的同时，密切关注市场变化，并于 2021 年开始积极介入新能源

汽车行业。北汽和奇瑞是公司 2021 年才引入的客户，后续也有更多新的客户

和项目正在接洽和开发当中。我们非常看好新能源汽车这条赛道，遇到好的机

会一定会积极争取，希望能够在该领域稳步发展。 

问题 6、公司有对锂电池相关的线束产品规划和未来展望吗？ 

回答：关于锂电池的 BMS线束组件，公司之前与相关领域的头部企业有过

接触，但经过公司内部评估之后，认为相关企业的业务需求与公司的现有产能

和当前发展规划等存在一定差异。因此，尽管相关企业对威贸的技术和管理水

平都表示了认可，但公司综合考虑客户需求、产业环境和自身发展因素之后，

并未马上做出较大的研发投入以及承接订单。未来在公司产能逐步释放之后，

考虑根据市场需求再做进一步的研究开发。 

 

 

 

上海威贸电子股份有限公司  

董事会  

2022 年 3 月 3 日  
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